

“Cuba, pequeño Archipiélago, de enorme Corazón”

P-1 Si nos dieran la misión de buscar en el planeta tierra una nación que se acercara a la máxima expresión de justicia social, de humanidad, de equidad y solidaridad para su pueblo y en general con todas las naciones del mundo resulta inevitable, a pesar de su tamaño, no poner nuestra mirada en Cuba. Paraíso terrenal ubicado en el continente americano, constituido por la mayor de las Antillas; Cuba; la isla de la juventud y algunos “cayitos” e “islotos” más, en el Mar Caribe muy cerca de los E.U.A. y de México. Archipiélago que ha sido llamado comúnmente a lo largo del tiempo como la llave del Golfo.

P-2 En este lugar de ensueño, para todo hombre de bien y con conciencia social, podemos encontrarnos con un clima tropical que permite que sus habitantes y visitantes gocen de un eterno verano todo el año, aunque ese clima tan bonito y agradable conlleva consigo, en un mar de sueño y desde ese mar de sueño un gran peligro: ¡los Huracanes! Eventos naturales poderosísimos, capaces de cambiar el rumbo de miles de vidas, comunidades, pueblos y países enteros, en solo pocas horas. En eso también se destaca la grandeza de ese pequeño país. Y aunque es verdad que nada se puede contra las fuerzas de la naturaleza, Cuba demostró que si es posible tratar de hacer que esa fuerza destructora, sea aniquilada; en el aspecto que se protege el bien máspreciado que tenemos, la vida humana

P-3 Cuba fue descubierta por el italiano Cristoforo Colombo en 1492 quien por aquellos tiempos servía a la corona Española. Resulta, de excavaciones arqueológicas, que esa tierra ya estaba habitada desde el año 8000 antes de Cristo por los aborígenes, primeros pobladores de la isla, los mismos que miles de años después, la corona de España (imperialista, colonialista, brutal y salvaje) utilizó como mano de obra esclavizada para saquear todo el oro y los bienes naturales existente en esa hermosa tierra

P-4 Tan fuerte apretaron el yugo los esclavistas españoles y tan inhumanas fueron las condiciones de vida a la cual esas poblaciones fueron obligadas a llevar que, el final, no pudo ser distinto, la mayoría murieron. Una cultura milenaria fue cancelada de la faz de la tierra, por el oro, por las necesidades de un país ajeno, por la sed de poder de hombres sin valores ni moral

P-5 Las consecuencias de eso fue que la corona Española, todavía sedienta de bienes materiales y en el espíritu de saqueo y explotación que caracteriza cada imperio a pesar de la época histórica en el cual se desarrolla, introdujera en el país a los negros africanos para continuar así sus “actividades económicas” basadas en las explotación del hombre sobre el hombre y de la naturaleza

P-6 Mas la ignorancia y la ceguera de los explotadores y colonizadores españoles hicieron que, no obstante las brutalidades cometidas por los invasores, la vida, más fuerte de cualquier potencia terrenal, continuó su camino y desde ese momento, con la mezcla natural de culturas nativas, africanas e hispanas empezó a delinearse una nueva cultura, forjada en el sufrimiento, en la lucha, en la esclavitud, en la sueño de libertad y independencia, en el enraizamiento a sus creencias de origen y en el amor a su nueva tierra: nació el Cubano aunque todavía, a ese hermoso pueblo, le faltaba una Patria

P-7 Fue así que empezó a nacer el sentimiento de amor a la Patria; a una patria aplastada, humillada, acorralada, en la cual nadie debía ser llamado esclavo y ninguna potencia extranjera debía decidir sobre los asuntos de los cubanos, con tres palabras más que otras como lema: Patria, Independencia, Libertad

P-8 Desde allí empezó algo que forma parte de un mismo proceso revolucionario, que fue iniciado por los primeros cubanos del siglo XIX al sentir la necesidad de emanciparse, de mostrar la incapacidad de quedarse callados cuando frente a ellos se ultraja a la patria.

P-9 Una panorámica de la fuerza de espíritu, resistencia y valor del pueblo cubano, comenzó a mostrarse el 10 de octubre de 1868 cuando Carlos Manuel de Céspedes le dio la libertad a sus esclavos y Cuba vivió sus primeros 10 años de guerra con España que terminaron con la llamada “tregua fecunda”, que permitió a los cubanos a reforzar las filas de los “rebeldes”, a los cuales se unieron personalidades de gran importancia y capacidades estratégicas y que preparó el camino a la “guerra necesaria”, así llamada por el autor intelectual del asalto al cuartel Moncada, el más grande de los cubanos, el Apostol José Martí.

P-10 Los cubanos tenían varias ventajas hacia los españoles y la guerra parecía virar en favor de esos “rebeldes”: el enemigo de la humanidad, el invasor sangriento, el colonizador de 450 años, estaba cansado entre los problemas en casa y el lento e inexorable cambio de época que veía, los viejos imperios coloniales, apagarse poco a poco y perder sus fuerzas. Ya la fuerza de los Líderes del proceso de independencia estaba permitiendo que Cuba, por fin, pudiera ser la patria de todos los cubanos, sin yugo, sin lazos, sin amos ajenos. Ya por fin se acercaba el momento en que se hubieran podido oír gritar desde la Punta de Maisí hasta el Cabo de San Antonio, las mismas palabras que el Titán de Bronce Antonio Maceo gritó en la protesta de Baraguá de 1878: “¡Quien intente apoderarse de Cuba, recogerá el polvo de su tierra anegando en sangre, si no perece en la contienda!”. Ya Cuba, sola, con la fuerza y los esfuerzos de su Pueblo estaba a punto de ser, después de 450 años, libre y soberana

P-11 Pero ese sueño tan hermoso, esa ambición entre la más pura del hombre, esa gana de justicia y libertad chocaron con los intereses de otra potencia que, en aquellos tiempos iba a coger siempre mayor fuerza preparándose para sustituirse, en el continente americano, a los precedentes invasores españoles. La guerra, para los cubanos, terminó fallidamente con la intervención norteamericana que, por el momento, le arrebató la victoria a los rebeldes mambises que habían luchado por un ideal supremo durante tanto tiempo, e hizo que Cuba, todavía, no pudiera ser de los cubanos, pasando de ser colonia de España a neo colonia de los EUA en plena actuación de aquella bárbara política imperial llamada doctrina Monroe que hizo revivir, en Cuba, aquellos triste momento que, gracias a la lucha de los Padres de la Patria, parecían pertenecer solamente al pasado y que fueron amplificados con la introducción del capitalismo corrupto y salvaje que, más que en su propio país, E.U.A. perpetró y estimuló en Cuba

P-12 Una nueva clase de explotadores surgió en Cuba: explotadores criollos. La gran mayoría del pueblo, que solo logró respirar el aire de la materialización de aquel sueño llamado Independencia, volvió a su condición de esclavitud

P-13 Después de solo poco más que medio siglo, esas cenizas que parecían apagadas volvieron a ser aquel fuego sagrado y fuerte que los Padres de la Patria encendieron en 1868: una nueva generación de héroes, patriotas y rebeldes nació en el

siglo XX y continuó la lucha por la independencia de Cuba, que con Fidel Castro al frente, quien supo entregarle al pueblo de Cuba la libertad y la soberanía tanto anhelada después de que, el 26 de Julio de 1953, con el asalto al cuartel Moncada, se dió a conocer que en Cuba, todavía, existía un pueblo enérgico y viril capaz de entregar su propia vida por la libertad de su tierra!

P-14 Nuevos héroes dejaron su sangre en el camino por la Libertad, hasta que, en Enero de 1959, después de 6 años de lucha Revolucionaria, Cuba pudo por fin declararse libre

P-15 Las primeras acciones del gobierno revolucionario fueron tomadas para sacar al pueblo de la condición servil en la cual había vivido por siglos: ejemplo de eso son las reformas agrarias del 1959 y 1961 que dieron a los campesinos las tierras que ellos trabajaban, la creación de los servicios médicos sociales en 1959 y 1960 que hicieron gratuito los servicios médicos y llevaron a un gran número de doctores en localidades rurales y abandonadas hasta aquel entonces y la campaña de alfabetización de 1960 que erradicó el analfabetismo de Cuba y la convirtió en el primer territorio libre de analfabetismo de América Latina por la cual jóvenes estudiantes salieron de sus escuelas y universidades y se sumaron a profesores y maestros para darle a todos los cubanos la libertad de saber leer y escribir

P-16 EE.UU. no podía permitir que en su patio trasero pasaran esas cosas y no dejó en paz a la pequeña isla caribeña financiando atentados terroristas y desestabilización, promoviendo e incentivando la salida del país de médicos y profesionales y cuando en 1961 Fidel proclamó el carácter socialista de la Revolución Cubana y estrechó relaciones con la URSS, el imperio no tardó en poner en marcha su plan de reconquista de la colonia Rebelde con el intervento mercenario preparado por la CIA y actuado por mercenarios en Playa Girón: los imperialistas pensaron que el pueblo se levantaría en contra del Gobierno Revolucionario más, como los españoles ante que ellos, no calcularon que la vida, siempre, toma su forma de desarrollarse y el Pueblo, junto a Fidel y a la revolución, en solo tres días logró derrotar el plan y darle, a Cuba, el Honor de ser el primer País de la historia a derrotar al imperio estadounidense en América Latina. De allí muchos logros y avance llegaron para Cuba y su pueblo, pero también muchas nuevas dificultades surgieron

P-17 La brutalidad fisiológica de todos los imperios de la historia no dejó en paz a la isla Rebelde, libre y soberana y, de un acontecimiento histórico tan grande como la crisis de los misiles de 1962, nació el injusto bloqueo que todavía hoy, a final de 2017, afecta a Cuba, su pueblo y su economía

P-18 Desde el triunfo de Playa Girón y gracias a la mutua hermandad entre Cuba y URSS el país caribeño pudo iniciar a respirar aquella Libertad tanto anhelada y por la cual muchos entregaron sus propias vidas.

P-19 Cuba, inicia un proceso de desarrollo social y cultural que no conoce comparaciones en la zona geográfica: la sanidad y la educación son gratuitas y para todos; el trabajo, la vivienda, la comida y el voto se convierten en derechos inalienables para toda la población; todos los cubanos, después de cientos de años de ocupación extranjera y humillaciones tienen iguales posibilidades y derechos, que sean hombres o mujeres, blancos, indios o negros

P-20 En esa etapa de la historia de Cuba, en la Isla, se respira un aire de Libertad y bienestar nunca alcanzado antes e inexistente en los países de la región

todavía humillados por las garras del águila del norte que, con Cuba también, siguen siendo criminales a través de la “operación Pedro Pan”, de la “ley de ajuste cubano” de atentados terroristas como la voladura de un avión de Cubana de Aviación en el cual perdieron las vidas decenas de inocentes y de otras acciones en plena violación a la libertad y autodeterminación de los pueblos

P-21 En la fecha histórica del 18 de septiembre de 1980, desde la base del cosmódromo de Baikonur (URSS), el Cubano Arnaldo Tamayo es el primer afro-descendiente a volar al espacio

P-22 El papel de Cuba, en el mundo, empieza a ser importante y reconocido no solo por la creciente importancia que el país tiene en seno al Movimiento de Países no Alineados o por los excelentes resultados que los atletas cubanos empiezan a obtener o por el carisma y la importancia de la figura de su Líder, sino porque en Cuba surgen brigadas de ayuda internacionalistas que empiezan a ver médicos, profesores, ingenieros y profesionales cubanos formado en la isla ir en varias parte del mundo a ayudar desinteresadamente a otros países!

P-23 En ese cuadro de internacionalismo se destaca la inmensa obra de la Revolución Cubana y el rol de primer plano que Cuba tuvo en el continente africano con la campaña de Angola que, entre otros gloriosos triunfos, dió un duro golpe al régimen genocida y criminal del apartheid de Sur África, rol reconocido por varios estado del continente africano y por el mismo Nelson Mandela

P-24 La economía cubana, floreció gracias al cultivo y la comercialización de la caña de azúcar, es todavía una economía que, por la mayor parte se rige en el intercambio de recursos con sus aliados y eso hace que, después del derrumbe del bloque socialista en Europa, Cuba se enfrente a grandes dificultades

P-25 Después de la caída de la URSS, Cuba, enfrentó al bien comúnmente llamado “periodo especial”: la escasez de los recursos, el aislamiento en el cual había caído la isla, la existencia del bloqueo y otros factores hicieron que, Cuba y su pueblo encontraron extremas dificultades

P-26 No hubo comida, gasolina, electricidad. La industria se quedó totalmente paralizada. En todo esto, todavía, Cuba no renunció a los logros y a las conquistas sociales alcanzada desde 1959

P-27 El bloqueo mostró ahora toda su brutalidad e inhumanidad. Aunque el pueblo siguió firme al lado del proceso revolucionario, las cosas se pusieron mala para el Gobierno de Cuba: se necesitaban soluciones nuevas

P-28 Fue así que la dirección de la Revolución decidió aplicar la medida de abrir al turismo comercial. Fue una decisión sufrida por el alto número de contradicciones que, la entrada del capitalismo y del turismo hubieran podido llevar en la isla

P-29 Esa no fue la única preocupación que esa medida llevó: EE.UU., ahora única superpotencia mundial, no se quedó a mirar y reactivó con fuerza a sus mercenarios anticubanos para que cometieran actos criminales volcados a desincentivar el turismo y promulgó leyes (como la Helms-Burton y la Torricelli) para penalizar y tratar de evitar cualquier tipo de comercio con Cuba, en ese contexto se destacó la inmensa obra de los 5 Héroes cubanos injustamente detenidos en cárceles estadounidense por muchos años violando un mutuo acuerdo entre Cuba y EE.UU. orientado a infiltrar agentes cubanos en

las filas de la mafia de Miami para limitar los atentados terroristas contra la isla, como sus Héroes, no obstante a eso, y con dificultades logró resistir

P-30 Todas las leyes hechas en clave anticubana desde el triunfo de la Revolución empezaron a ser más eficaces ahora que la isla se quedó sola

P-31 Emblemático es el caso de los “balseros” que se iban de forma ilegal para poder aprovechar de los beneficios de unas de las más genocidas leyes de la historia de la humanidad, la “ley de ajuste cubano” de 1966 que le prometía a los que llegaban a EE.UU. de manera ilegal varios beneficios, hecho por el cual miles de cubanos intentaron esa aventura y por el cual muchos perdieron sus vidas y que fue utilizado como campaña mediática imperialista contra la isla

P-32 Pero, como siempre, los imperios de toda la historia, olvidan que la vida siempre encuentra su forma de existir y después de años de dificultades y lucha firme, en América Latina otros pueblos como Venezuela, Bolivia, Ecuador, Argentina y Brasil entre otros se cansaron de vivir bajo el yugo de los imperialistas del norte y lograron liberarse de las cadenas que los oprimían y Cuba, ejemplo de libertad, dejó de estar sola

P-33 Nuevos horizontes se abrieron no solamente para Cuba sino para todo el continente Latino Americano con la creación entre otras organizaciones del ALBA que, encabeza por los Comandantes Chávez y Fidel, dió nuevo impulso a Cuba y a todos los latinoamericanos que no querían vivir más bajo la opresión de los imperialistas del norte.

P-34 Hoy Cuba, a pesar de las inevitables dificultades impuestas principalmente por el genocida bloqueo estadounidense, que no permite la llegada de medicamentos y otros recursos importante para el desarrollo humano, sigue allí, firme en sus principios y en sus ideales: con el internacionalismo y las brigadas de ayuda internacional en primera línea a entregar sus conocimientos a los pueblos de todo el mundo; con el respeto a la vida humana en caso de eventos naturales catastróficos y la gratuidad de la sanidad para todos; con un inmenso respeto por la infancia y la educación, esa también gratuita no solo para los cubanos sino para todos los ciudadanos del mundo; no obstante la contradicciones intrínseca que la abertura al turismo llevaron; con su altísimo nivel de seguridad social; con su valentía, su alegría y su amor a la vida; con su música y sus deportistas; con su inmensa cultura; con su maravillosa naturaleza; a solas 90 millas del imperio que, hace 58 años, quisiera aplastarla; también con sus contradicciones; en el seguimiento de los legados de Martí y de Fidel.

P-35 Cuba sigue allí: invicta, heroica, rebelde y hospitalaria; ejemplo de resistencia y de lucha; farol para todos los que aspiran a un mundo mejor, más justo y más humano.

P-36 Cuba: un pequeño archipiélago, de enorme Corazón.

INDICE

1-----"Presentación"

2-----"Cuba, pequeño Archipiélago, de enorme Corazón"